
□记者 田亚楠

佛跳墙，是公认的名贵食材之一，之所以价格昂
贵，一方面是因为食材难得，另一方面是制作工艺烦
琐。 诸如此类的食材还包括鲍鱼、海参、排翅等。 如
今，随着生产工艺提高以及市民消费升级，诸多名贵
的食材，已经进入寻常百姓家中。

近日，记者在黄淮农产品大市场一家商行看到，
简洁的装饰搭配明亮的灯光， 让店内显得很有层次
感，店中央的几台冰柜内摆放着各种名贵食材。

“这个佛跳墙卖得非常好，一包是 6 个人的量，

价格 380 元。 ”老板于云告诉记者，店里的这些食材
主要供应高端饭店以及高端会所， 现在市民生活条
件好了，来买的人越来越多。

采访期间，市民方先生来到店里，直奔店内最里
面的那台冰柜。 “这个白丝鱼味道非常好，每次朋友
聚会我都会做这道菜。 ”方先生说。

在黄淮农产品大市场海鲜区， 大多数商家均卖
有帝王蟹、龙虾等名贵海鲜。 一位老板告诉记者，这
些海鲜前几年很少有人买，现在条件好了，买的人也
多了。 “过年了，一家人团聚，吃点好的更有年味，这
也带动了这些高端食材的销售。 ”该老板说。 ②22

高档食材进入寻常百姓家

□记者 王永剑 通讯员 张大卫

本报讯 昨日，周口供电公司传来好消息：该公
司所辖 58 条 220 千伏线路 2022 年、2023 年连续两
年零跳闸。 这不仅是该公司历史最好成绩，也打破
了全省地市公司 220 千伏设备安全运维纪录。

220 千伏 Ι 川关线全长 30.2 公里，是两座 220
千伏变电站能源输送的大动脉。 这段输电线路，要
跨越商周高速、 大广高速和郑合高铁。 在杆塔之
间，分布着高层住宅楼、工业园区厂房、道路与水
利设施等，并经过周口永宁湖湿地公园。 该段线路
几乎汇集了输电线路通道治理和外破防范的所有

难点。 为保障 Ι 川关线长周期安全稳定运行，周口
供电公司对该段线路全面推行“六定”管理模式 ，
精细化落实“定线路、定区段、定人员、定责任、定
任务、定奖惩”，实现该段线路自 2019 年投运以来
安全稳定运行。

周口供电公司以 Ι 川关线治理为标杆，对辖区
内所有输电线路开展精益运维。 去年全年，公司累
计管控线路通道外破风险点 1369 处， 消除威胁线
路安全隐患 1969 处。

周口供电公司现运维 220 千伏线路 1379 公
里，百公里人员配置比例为 0.35，远低于上级关于
主网运维管理人员配置 1.89 的要求，面临线长、事
多、人少的困境。周口供电公司去年新装 1356 台可
视化监控， 增配 16 架各类无人机、3 台红外测温
仪、2 台激光清障仪和 2 台激光测距仪， 充分发挥
数智化技防效能，有效克服输电运维困境。

目前， 全市已完成 55 条 220 千伏输电线路数
字化建模，占比达 94.5%，无人机巡检效率较人工
提升 65%，隐患排查精确度提升 32%。

“供电公司在对线路廊道超高树木进行清理
时，得不到林农理解，甚至会引发矛盾，吃力不讨
好。 ”周口供电公司输电运检中心主任孔令学说，周
口供电公司组建 11 个党员 “树线矛盾化解” 攻坚
组，两年内，完成红花集镇高压线路下 4 万余棵低
矮苗木替换工作，全市共治理树障 50 万余棵，确保
线路“电力走廊”畅通。

全市 220千伏线路连续 700余天 “零跳闸”，有
力地支持了我市发展大局，而持续可靠供电的背后，
是一群兢兢业业、默默劳作的“周口供电”人。 ②22

全市 220千伏线路连续两年安全运行

零跳闸！“周口供电”破省纪录

������1 月 25 日上午，在市城乡一体化示范区翔耀农业园内，菇农张述生正采摘成熟的金耳。金耳，一般生长在高
海拔地区，是一种比黑木耳、银耳营养价值更高的食用菌，有“名山珍”之誉。 翔耀农业园种植的金耳，部分已经
上市，为我市居民新年餐桌增添一道美味。 记者 梁照曾 摄

金耳上市添“年味”
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□田亚楠

近日，最高人民法院审委会会议审议通过《最高
人民法院关于审理涉彩礼纠纷案件适用法律若干问
题的规定》，自 2024 年 2 月 1 日起施行。

春节前后是谈婚论嫁的高峰期， 彩礼是绕不去的话
题。 彩礼作为我国传统婚嫁习俗，有广泛的社会文化基
础。然而，近年来多地彩礼数额持续走高，这不仅背离了
彩礼的初衷，也容易引发纠纷和矛盾。 彩礼应该是双方
父母对新人的美好祝愿， 而不应该成为一方的负担，不
要让彩礼压垮了婚礼，为婚姻稳定埋下隐患。

婚姻是建立在爱情之上的，而不是金钱之上。 男女双
方因为性格相投、志趣相通互生爱意，这是他们步入婚姻
殿堂的基础。 当下的年轻人生活节奏快，生活压力大，仅
是一套房子就已经让很多人捉襟见肘， 如果再让他们掏
出十几万乃至几十万的彩礼钱，其难度无异于登天。这种
建立在不平等物质基础之上的婚姻，难以长期维系。

天价彩礼不是风俗，而是一种陋习。 有的女方盲目
攀比、爱慕虚荣，甚至将女儿作为生财工具，利用订婚
索取高额彩礼，将婚姻变成一种交易。这是对传统习俗
的歪曲与丑化，背离了彩礼的本意，与现代文明社会格
格不入。

量力而行应该是彩礼最美的样子。彩礼本是锦上添
花，可以成为新婚夫妻的家庭启动资金，保证小家庭的
正常运转。彩礼不是衡量感情是否真挚的标准，彩礼应
该在男方经济承受能力范围内，不要过于勉强，更不能
为此而债台高筑。女方可选择接受后还给对方，也可以
不要彩礼，这样的婚姻才更加纯粹。

当然，高价彩礼不是一个简单的社会问题，不会因
一纸文件而解决，还需多措并举、久久为功。首先，要完
善相关法律法规，让遏制天价彩礼有法可依。 其次，要
全力推进移风易俗，从观念上消除“天价彩礼”的滋生
土壤。 最后，要完善就业、医疗、养老等民生体系，让婚
姻摆脱物质的束缚。 ②22

莫让彩礼压垮了婚礼

春节临近

“龙”元素商品俏销

□杜营营 文 / 图

本报讯 1 月 24 日，记者走访周口文昌万达广
场、万果园生活广场等地，看到以“龙”元素为主题
的红灯笼、挂饰、台历、毛绒玩偶等商品应有尽有，
吸引不少市民驻足选购。

“我们店里含有‘龙’元素的抱枕、桌面摆件、钥匙
扣等小商品尤其抢手，很多热销款已经补过好几次货
了。 ”文昌万达广场一门店工作人员告诉记者。 ②22

商场柜台上摆满龙形玩偶。


